

plus grand nombre peut-être doutaient et attendaient les évènements. Il y avait un grand combat d'opinions.

Cependant les croyants commençaient à se dire que l'eau dont buvait la jeune fille aurait une vertu surnaturelle. Nulle source n'avait jusque-là paru à la Grotte, et voilà que maintenant il en coulait une au lieu même, et depuis le moment où les mains de Bernadette avaient remué le sable. On alla puiser à la Fontaine naissante.

Un ouvrier, nommé Louis Bourriette, qui avait irrémédiablement perdu un œil dans l'explosion d'une mine, se lava de cette eau en priant la Sainte Vierge et recouvra soudainement la plénitude de sa vue.

Un enfant à la mamelle et qui n'avait pas marché encore, allait mourir. Croïisine Duconté, sa mère, contre toute prudence et tout espoir humains, le porta à la Grotte et le plongea dans le petit bassin de la Source. L'enfant revint à la vie et le surlendemain quitta, lui seul le berceau et marcha sans aide. Plusieurs autres maux furent ainsi guéris. Les bruits de miracles se répandirent.

Bernadette avait été fidèle au rendez-vous de la